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重磅

““孩孩子子，，我我拿拿什什么么挽挽救救你你的的光光明明””
18个月大的孩子患视网膜细胞瘤失明，去美国治疗有望恢复视力

为计生困难
家庭义务植树

冬去春来，草长莺飞，正是植
树好时节。为纪念我国第三十六
个植树节，阳信县翟王镇计生办
购买树苗100余株，积极组织数十
名镇政府工作人员为计划生育困
难家庭开展了义务植树活动。
通过此次植树活动，既美化了全
镇环境，加强了植绿、护绿、爱绿
的绿色文明理念，又达到了计生
宣传“润物细无声”的效果。

(韩娟 王康)

本报3月24日讯(记者 谭
正正 ) 记者在滨州学院了解
到，“僵尸”自行车在校园里大
量存在。学生毕业后，不用的
自行车被随意丢弃在校园里。
这些没了主人的自行车不仅
占用大量车位，也给学校处理
带来了不少麻烦。

24日上午，记者在滨州学
院学生二食堂东面的小广场
上发现，很多自行车和少量的
电动车已经锈迹斑斑，而且车
体上面布满了灰尘，据现场同
学们反映有些自行车都停在
这两年了，同样的情况也存在
学生16号宿舍楼旁边的停车
场。很多自行车的轮胎已经瘪
了，而且有些车子链条断裂，
车轮不见踪影，几辆自行车一
起锁在路边的树上，东倒西
歪，记者数了一下，在这一个
停放点的“僵尸”自行车保守
说来不下25辆。记者走访了学
校其他自行车停放点，很多同
学都说这样的自行车有很多，
有些很明显，一眼就知道是

“僵尸”自行车，不过有些自行
车还算比较新，上面有很多灰
尘，生锈的迹象不是很明显，
很难一眼断定是不是被遗弃
的。粗略估计，明显的“僵尸”
有一百辆。

在校园里，很多学生上放
学都骑着自行车，也有不少同

学带着外出逛街的，该校大二
的小王告诉记者，周围很多同
学入学时买辆自行车，这样骑
着方便，大多数是买的学长或
是学姐的二手自行车，不过也
是半成新的，如果太旧也不会
去买，因为大学四年没等毕业
就会坏了。大一学生小刘说周
末的时候，寝室的舍友们经常
骑着自行车出去逛街，而且还
能锻炼身体，一般他们都会倾
向于二手自行车，这样便宜，很

多毕业的学长和学姐会将自行
车卖掉，“我们也是考虑大学毕
业后，自己不能带回家，希望那
时学弟、学妹能买过去。”

针对此种现象，学校治安
科的张科长告诉记者，每学
期，治安科与学工处都会对

“僵尸”自行车进行清理，主要
是为其他同学提供更多的停
放空间，同时也不至于让校园
环境看起来不整洁，将那些锈
迹斑斑的自行车集中到某地，

然后贴出告示，在二个月内让
学生们带着钥匙去领取。“一
般很少有人去领，不过自行车
毕竟是学生们的私有财产，学
校还是更多为学生考虑，”张
科长说，“希望毕业的同学们
将自己的自行车妥善处理，如
果能用，可以贱卖给学弟学
妹，实现资源的重复利用，实
在不能用也可以卖给废品收
购站，这样也能换点钱，总比
丢着不管要好得多。”

百百余余辆辆““僵僵尸尸””自自行行车车沉沉睡睡校校园园
多为毕业生走后被丢弃，学校提倡自行车循环使用

本报3月24日讯(记者 王
领娣) 一岁半，本是无忧无虑
的年纪，但是惠民县的朱阗硕
却不幸患上视网膜母细胞瘤，
由于发现时间晚，朱阗硕两眼
的视力已逐渐丧失。据了解，朱
阗硕如果继续在国内治疗，视
力恢复机会可能几乎为零，但
是到美国接受治疗，视力有
85%以上几率可能恢复。

23日下午，记者电话联系到
朱阗硕的父亲朱士民，他正在北
京陪朱阗硕准备做第二次化疗。

“孩子小，虽然现在什么也看不
见，但是他也不哭不闹，就好像
从来不记得这个世界是什么样
子。”朱士民说，孩子八九个月大
时，留意到他眼睛不对劲，但是
去医院检查后，医生告知是斜
视，可以矫正。“听到医生这么
说，我们就没再担心，再加上孩

子年龄小，他自己也不能说有没
有视力障碍，多种原因错过了孩
子治疗的最佳治疗时间。”

虽然之前朱阗硕看物品不
正常，但是朱士民没有觉察到
他视力有障碍，直到2014年正
月初三，朱士民发现，孩子经常
抓空物品，没想到只过了三天
时间，朱阗硕就完全丧失了视
力，随后朱士民和妻子盛海花
带孩子到滨医就医，这次确诊
朱阗硕得了视网膜母细胞瘤，
医生建议他们去北京同仁医院
治疗，初八他们就到了北京同
仁医院，但是情况不容乐观。

“这个病从A到E共五个阶段，
确诊的时候已经是D阶段，医生
建议化疗住院，要做6次化疗之
后，再确定治疗方案，现在是第
二次了，但是前几天，孩子大概
受凉了，咳嗽得厉害，要等他恢

复才能做化疗。”说到朱阗硕的
治疗，朱士民无奈地说，就算在
国内治疗顺利，朱阗硕视力恢
复的可能几乎为零，而且保住
眼球的概率只有三成左右，“他
还这么小，我们接受不了孩子
双眼失明。”

偶然的一次机会，朱士民
从一位病友处得知，美国治疗
视网膜膜细胞瘤的医术比国内
要高许多，而且像朱阗硕的情
况，在美国治疗，眼球100%会
保住，视力恢复的可能也高达
85%以上，朱士民通过与医生
核实，确实去美国治疗成功的
可能性很大，但是治疗费用高
达上百万。

这让刚刚看到一点希望的
朱士民又陷入沉思，“我2012年
才考的惠民旅游局的事业编，
同年，我俩结婚，在惠民县城买

了房，每月还有房贷，自从孩子
生病之后，妻子从会计事务所
辞职，我也得隔三差五请假照
看孩子，家里的收入很少，目前
为了给孩子治病，家中已有2万
元的外债。”

“孩子去美国治疗视力恢
复的可能性那么大，我们都希
望能去，现在他还有四次化疗，
期间大约要半年时间，我们尽
最大努力，通过一切途径为孩
子治病筹钱，如果实在不行，也
得做好最坏的打算。”说到这里
朱士民声音变得低沉，随后他
想了想又信心满满地说，“相信
半年之后，我们肯定能筹到这
笔钱。”

如果您想帮助小朱阗硕，
献出您的一份爱心，可直接拨
打朱阗硕母亲盛海花电话：
13793857756。

朱阗硕还不到两岁，就要接受化疗。

很多学生选择自行车作为交通工具。 被被丢丢弃弃的的自自行行车车倒倒了了一一地地。。

翟王镇加强
免费药具管理

阳信县翟王镇为防止国家免
费发放的避孕药具流入市场倒
卖,杜绝可能出现的个别人在药
具方面谋利的现象,进一步使免
费药具在育龄群众中得到普及，
切实保证药具网络的畅通,特采
取一下切实有效的措施：

加强村镇两级药具管理力
度。首先，我办召开了由分管领
导、计生办主任、工作人员及村妇
女主任参加的专题会议，通过认
真分析镇内药具管理方面的问
题,全面细致地进行研究部署,对
辖区内所有村庄实行包片管理,
分区负责；其次，村级管理首先做
到药具发放到位,并且帐帐相符,
帐实相符。为做到这一点,我办对
全镇89个村集体的药具管理账本
进行一一对照,确保不出现错记、
漏记、多记等不良现象。

建立药具管理检查队伍。镇
计生办成立一支药具管理检查队
伍，集中检查镇内所有计划生育
药具免费发放点、性保健品专卖
店、医药商店、超市以及个体经营
的医疗诊所。

加大人口学校宣传力度。以
人口学校培训为载体，开展“生殖
健康进万家”知识宣讲活动,满足
群众生殖健康需求,增强宣传的
实用性。

翟王镇计生办近期将向社会
公开最新免费药具型号与最新批
次，欢迎社会公众与媒体给予监
督。 (韩娟 王康)

做好流动人口
管理服务工作

本报讯 春节过后，是流动
人口开始大量流动的时机，阳信
洋湖乡计生办为掌握工作的主动
性，提升全年工作水平，加强对流
动人口的服务管理，多措并举做
好流动人口开局工作。

加大政策宣传和免费健康查
体服务相结合。对返乡流动育龄
妇女进行计划生育政策宣传，免
费发放宣传材料，免费提供避孕
药具和健康查体服务，确保流出
人口享受均等计生服务。

流动人口平台和上门摸底相
结合。春节前后，工作人员对流动
人口基础信息和生育节育等计划
生育信息进行统一核查，利用流
动人口平台，及时与流入地计生
管理部门互通信息，提高流出育
龄妇女建档率、信息联系率。同时
要求计生网长摸清各村流出人口
基本信息，准确掌握流动人口基
本情况，确保流动人口信息的准
确性和完整性，全面提升流动人
口管理水平。 (张翠平)
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